

Proletarios de todos los países ¡uníos!



AVANCE



Año I. Núm. 3

Miércoles, 3 marzo 1937

Unidad y disciplina en la acción, son los postulados necesarios de toda lucha

Nueva fase

La guerra ha pasado por etapas diversas. A poco detenidamente que se examine, su conjunto aparece cortado por cambios de estrategia enemiga. Por lo variado de sus fundamentales características pudiera sin exceso decirse que cada una de esas etapas representa como una guerra distinta.

En todo período guerrero, se dan episodios de signo distinto, pero siempre en su totalidad el período se resuelve en una resultante que le pone término y lo define. Lo episódico es accidental y secundario, el resultado último es lo principal e importante. Juzgar de otro modo induciría a errores graves de apreciación y por ellos a normas desacertadas de conducta.

Si consideramos en sí mismas y en su conjunto, las diversas fases de la guerra en España, el éxito está de nuestro lado.

Vencimos a los fascistas españoles en la primera fase; la fase de levantamiento insurreccional, de lucha dentro de las ciudades capitales—Barcelona, Madrid—fracasando rotundamente su marcha trágica sobre ellas, remedo fallido de la teatral marcha de los camisas negras sobre Roma. Les vencimos también en la etapa inmediatamente sucesiva de guerra civil—propriamente civil—con acciones de campaña verdaderas. Y ante este segundo fracaso adoptan los fascistas una nueva fórmula bélica—el empleo de tropas coloniales—usando una modalidad de esclavitud aun subsistente en el mundo, la esclavitud militar racial.

Algunos de los episodios de esta etapa pueden marcarlos en su haber los rebeldes. Sobre cadáveres moros—y no solo sobre los heroicos luchadores antifascistas—sobre los miles de cadáveres moros pudieron los facciosos cobrar Irún, San Sebastián, Toledo y Talavera. Acercándose hasta las puertas de Madrid. Pero esta fase de la guerra—esta guerra nueva—fué también en su conjunto un fracaso enemigo. Una victoria de las tropas leales.

Y es entonces cuando los traidores a España facilitan la invasión de nuestro país por tropas extranjeras. Soldados, tanques, cañones, aviones, barcos de guerra. Confección paladina y humillante de su fracaso.

En este período, cuyo final estamos en estos días viviendo, la guerra—guerra internacional, segunda guerra de independencia, guerra del pueblo de España contra ejércitos de Portugal, Italia y Alemania—es cuando la lucha alcanza la máxima dureza. Hay en esta fase bombardeos sistemáticos de nuestras ciudades, por potentes trimotores del fascismo internacional que hace con ello un ensayo general de la guerra en ciernes.

También pueden contar, en esta fase, episodios favorables (Montoro, Málaga) las tropas de Hitler, de Mussolini, de Salazar y las del generalísimo Franco—si manda algunas. Pero la táctica teutona se ha frustrado también contra la resistencia tenaz de las tropas republicanas y esta etapa finaliza con otro fracaso más.

El establecimiento del control y bloqueo marítimo de España y la vigilancia fronteriza que dentro de tres días van a establecerse, marcan una fase nueva de nuestra guerra. Nuestra firmeza y resolución, nuestra voluntad de vencer decidirán de una vez el duelo a muerte entablado con el fascismo y nos traerán los hechos finales de la victoria.

INFORMACION DE GUERRA

CENTRO

En Madrid se han ocupado posiciones importantes

En la lucha de ayer, se ha llevado a cabo una incursión por nuestras tropas en el campo rebelde, en el que se han ocupado ventajosas posiciones en el sector de Madrid. El enemigo fué duramente castigado y se rechazaron con toda energía los contraataques que durante la jornada llevaron a cabo para recuperarlas.

Continúan presentándose en nuestras filas nuevos evadidos del campo rebelde.

En el resto de los frentes, sin novedad.

MADRID

En el sector de Jarama las tropas republicanas han mejorado notablemente sus posiciones. Con motivo de la ofensiva de nuestras tropas en el sector de Tajuña, retrocedieron las tropas facciosas ante el empuje arrollador del Ejército Popular.

TALAVERA

Las tropas gubernamentales se aproximan a Talavera, creando una situación muy grave, que es una amenaza, para las filas rebeldes.

Talavera dista de Madrid ciento veinte y seis kilómetros y no disponen los rebeldes nada más que de ese ferrocarril para abastecer a las tropas del sector del Centro. Continúa el avance de las fuerzas gubernamentales hacia Talavera, en ofensiva metódica.

OVIEDO

Los mineros continúan avanzando, ocupando paulatinamente todos los barrios de la ciudad. El barrio de San Lázaro, ha sido casi totalmente ocupado.

En los soldados rebeldes, cunde la desmoralización. La aviación republicana, continuó bombardeando las posiciones de los rebeldes apoyada por la artillería, bombardeó especialmente el edificio denominado Moduro.

La fábrica de armas y las posiciones fortificadas de los rebeldes, están siendo constantemente hostilizadas por un intenso fuego de la artillería republicana.

En la ciudad de Oviedo, los mineros, en su avance, tomaron a los rebeldes, dos ametralladoras, numerosos fusiles y abundante material de guerra, habiendo tomado dos casas del barrio de Puerta Nueva.

Los fascistas apresan un barco francés

Comunican de Marsella, que los rebeldes españoles se han apoderado del barco mercante "Fernando Ibarra" de la compañía francesa Ibarra y compañía que se dirigía hacia un puerto inglés con cargamento mineral.

Marruecos artillado por los facciosos

París.—"L'Humanité", órgano del Partido Comunista francés, dice en uno de sus artículos:

"En el sur de Melilla, en la bahía de Mar Chica, ha sido instalada una batería con cuatro cañones del 45, dirigida por técnicos alemanes. Setecientos alemanes, técnicos e ingenieros, trabajan incesantemente en la construcción de una carretera desde la frontera oriental de Marruecos francés al Cabo de Aguas, destinada al transporte de tropas.

Ultimamente se han colocado cuatro cañones, también del 45, en la costa oriental del Marruecos francés y una batería alemana del 155 milímetros. En la flota occidental, en Arcila y Larache, han sido colocadas cuatro baterías con dieciséis cañones de grueso calibre. Igualmente han sido colocadas baterías antiáreas en la comandancia general y en la Casa de Correos de Larache."

La unidad del triunfo

De todos es sabido que la situación española ha llegado a su momento más álgido en cuanto se refiere a la guerra. El control de las costas españolas, que comenzará dentro de breves días, aunque dudamos surta de pleno los efectos propuestos, por lo menos hemos de creer tendrá la virtud de hacer virar en algo el aspecto de nuestro pleito, tanto en el plano nacional como en el internacional. No somos, sin embargo, optimistas y, por eso, queremos exponer sin retóricas ni teorías, ya muy manoseadas, pero poco eficaces, uno de los puntos más esenciales para conseguir algo provechoso de acuerdo con el momento, y con base firme para el futuro.

Hechos y no palabras. Esta es la consigna del día; pero no se trata de una orden más de las muchas lanzadas para que se haga de ella oídos de mercader. No, eso no. El cumplimiento de esta consigna ha de ser una cosa que, si se olvida, sea por plenamente realizada. Sí, hacen falta hechos verdad, reales, tangibles, efectivos. Nada de gritos estentóreos y huera palabrería. Los momentos piden acción y nadie puede ovidarlo. Hay que obrar en el terreno justo para obtener el resultado equitativo a la acción verificada.

Por eso nosotros, marxistas, tenemos que dar el aldabonazo para despertar la conciencia de todos los que en la retaguardia seestean plácidamente en la comodidad de una muelle situación adquirida en el río revuelto, sangriento y trágico, de la terrible guerra planteada y desencadenada por el fascismo internacional en nuestra patria. Y llamamos, también, a todos los trabajadores, cuya conciencia aletargada, extrangulada o desviada dolosamente por equivocados, mal intencionados o incontrolables agentes escondidos del fascismo.

Quizá en nuestra característica sinceridad expresemos los conceptos con un poco de dureza; pero la realidad del momento nos obliga, cuando menos, a ser claros en la exposición de nuestros puntos.

La cosa es palmaria: Hemos quedado en que el único objetivo actual es ganar la guerra. Pues bien, los hechos más importantes que es preciso realizar son: absoluta obediencia y acatamiento a las órdenes del Gobierno. En esto sí que no debe haber excusa para nadie, porque, naturalmente, un Gobierno en que están representadas todas las fuerzas antifascistas no puede tener oposición directa ni indirecta. Es claro, lógicamente, que quien no cumpla las órdenes gubernamentales es un faccioso y como tal debe ser tratado.

Y hemos de ser los marxistas, que actualmente representamos el bloque más numeroso del Frente Popular, quienes pongamos cuanto somos y valemos, para que nadie se desvíe de la trayectoria marcada por el Gobierno. Para ello necesitamos—es obligado—la conpenetración absoluta de las dos grandes organizaciones marxistas, fusionándose para marchar al unísono. Poco nos separaba antes. Nada nos separa ahora. Sepanlo las organizaciones. Soslayan cuanto exista, si existe algo. Nadie dude que han de ser a nosotros a quienes corresponde cuidar nuestra España para poder construir, en su tiempo, la nueva sociedad. Que no haya ni un atono de fuerza marxista desperdigada, y ya vereis, camaradas, como no es tan difícil como algunos creen el triunfo final.

Leed AVANCE diario Marxista

Todo nuestro poder e

2

AVI

SECCION DEL CAMPO

Cuidemos mejor nuestra Ganadería

Como consecuencia de la guerra, se ha destruido la mayor parte de nuestra riqueza ganadera. Olvidándose del porvenir, se ha consumido mucha carne, mucho ganado, que no ha debido sacrificarse porque ello significaba la destrucción de nuestra ganadería, y como consecuencia el que llegase un momento en que tubiéramos que prescindir de la carne, o sea en éste caso se cumple el refrán, "días de mucho, vísperas de nada".

Para cualquier comida, en cualquier momento, se echaba mano de la carne. Y lo peor del caso es que al ir a una ganadería no se tenía en cuenta muchas veces el ganado de cría. Hemos visto matar hasta ovejas preñadas. Cualquier "capitán de milicias", cualquier "abastecedor" de Madrid, se encontraba con derecho a requisar ganado para llevárselo no sabemos donde. Las principales provincias productoras de carne como las de Galicia, están en poder de los rebeldes. Y todo esto trae como consecuencia una gran ruina de la riqueza ganadera.

Nosotros no podemos conformarnos con que esta situación continúe diciendo: "Sea lo que Dios quiera", o esperar que el Gobierno importe ganado de cualquier país extranjero. Hemos de ser nosotros mismos lo que rehagamos nuestra maltrecha economía.

Sabemos de algunas familias que pensaban tener una guarra de cría y la han matado por temor a que alguien viniera a requisársela. Tan en moda llegaron a ponerse las requisas.

Contra todas estas cosas deben tomarse medidas prácticas que las eviten. En primer lugar es necesario impedir por todos los medios el que se hagan requisas de ganados, y sobre todo prohibir terminantemente que se sacrifique ningún ganado de cría. Y

a los que así no lo hagan, castigarlos duramente como enemigos del régimen republicano.

Al decir que deben declararse enemigos del régimen a los que indebidamente o con afán de lucro, matan el ganado, no cometimos ningún error. Los fascistas, y esto no podemos olvidarlo, luchan contra nosotros tanto en el frente como en la rearguardia. Esta guerra puede ser de resistencia, y posiblemente la ganará quien más tiempo pueda tener abastecido los frentes y la rearguardia. Es por esto que nuestros enemigos dedicarán una gran atención al trabajo de sabotaje, diciendo que "vale más no preocuparse del futuro, porque no sabemos quien ganará", que no vamos a estar criando animales para que otro se los coma y cosas por el estilo.

Teniendo en cuenta las razones expuestas, hay que procurar sobre todo que nuestros campesinos, ya sean colectivistas o individualistas, estén convencidos, no solo de que el fascismo no pasará y por tanto no podrá quitarles su ganado, sino que aquí tampoco podrá nadie quitarle lo que es suyo, lo que él ha producido con su trabajo y el de sus familiares.

No solamente consideramos justo lo expuesto, sino más aún: Consideramos que debe estimularse para que cada campesino, cada trabajador, críe el mayor número de ganado posible: cerdos, cabras, vacas de leche, etc., etc., con lo cual podría resolverse en gran parte el problema de la leche y de la carne, y hasta si es preciso, debe premiarse a los que mejor realicen la cría de estos animales, lo cual daría un gran resultado para la reproducción de nuestra ganadería.

Nuestra consigna debe ser: Pena de muerte a quien destruya la ganadería. Premios a los que mejor la cuiden.

GOBIERNO CIVIL

Circular sobre rentas de las fincas incautadas

El Ministro de la Gobernación, en telegrama del 1 actual, dice a este Gobierno civil lo siguiente:

"El Ministerio de Agricultura en comunicación 26 febrero último dice a este Departamento lo siguiente:

Excmo. Sr.: Con esta fecha comunico al Director de Reforma Agraria lo siguiente: Ilmo. Sr.: Como ampliación a la Orden Circular de este Ministerio, de fecha 27 de enero último y con el fin de aclarar varias consultas que sobre la misma se han hecho respecto al cobro y devolución de las rentas de las fincas que en 19 de julio pertenecían a elementos declarados facciosos, este Ministerio se ha servido disponer:

1.º Los Comités, Ayuntamientos, Consejos de Administración de fincas incautadas, etc., que hubiesen sobrado las rentas de las fincas de las personas que han sido declaradas facciosas, vienen obligados a justificar debidamente ante el Ministerio, por medio de sus Servicios Provinciales, como son la Delegación de Reforma Agraria y la Sección Agronómica, el empleo del importe de las rentas cobradas indebidamente.

2.º Los Servicios Provinciales del Ministerio, previa la comprobación de los justificantes, someterán a la consideración del Ministro lo procedente en cada caso, quien resolverá en definitiva.

3.º Todas las reclamaciones deberán hacerse a través de los Servicios Provinciales del Ministerio.

Se lo comunico a V. E. para su conocimiento y el de los interesados".

Lo que se hace público por medio de este periódico oficial para general conocimiento y efectos.

Ciudad Real 2 de marzo de 1937.—El Gobernador civil, interino, ANTONIO CANO MURILLO.

Entrega de armas

En el día de hoy han continuado recibiendo las armas largas reclamadas por orden de Gobernador para ser enviadas a las fuerzas combatientes de la República.

Normalidad absoluta

No se ha registrado la más leve alteración de la normalidad en ninguno de los pueblos integrantes de la provincia.

Serán sancionadas severamente las incautaciones no autorizadas

Para conocimiento de todos los ciudadanos, insiste el camarada Gobernador en recordar que nadie está facultado para hacer incautaciones sin requisas sin su expresa autorización. Y que, por tanto, toda aquella que se crea, lesionando o atropellando, deberá acudir a su autoridad, en la plena seguridad que sancionará con todo rigor cualquier transgresión que pretenda cometerse.

otros países, legiones de niños españoles podrán disfrutar de la alegría de la paz."

Cinco niños falta para completar el cupo. Cinco niños más de Ciudad Real, huérfanos de combatientes, pueden disfrutar del cariño sincero de nuestros hermanos rusos y mejicanos. Mañana quizás sería tarde, porque los aguiluchos negros de la Alemania hitleriana, sedientos de sangre inocente, minaría hasta las entrañas de la tierra para conseguirlo.

¡Ni un niño español más, bajo la metralla fascista!

VIDA CULTURAL

El servicio de Habilitación pasa a depender de los Sindicatos del Magisterio

El reglamento de 30 de abril de 1902, determina de manera minuciosa y precisa los trámites necesarios para la designación de los Habilitados de Personal y Material de Magisterio Primario. Varias razones esenciales se oponen ahora a la aplicación de los preceptos consignados en dicho Reglamento. Una de ellas, la fundamental, es el carácter individual de quien según esa legislación, ha de desempeñar las Habilitaciones. No es posible permitir que continúe el personal docente sufriendo la indudable influencia que ejercían los Habilitados, dejando en sus manos, como hasta aquí un elemento tan decisivo de coacción como es el económico. Otra razón que imposibilita la aplicación del Reglamento, es la dificultad para realizar la elección en la forma en él prevista, cuando tantos profesionales de la enseñanza se encuentran en los frentes de lucha contra el fascismo, sin poder, por tanto, tomar parte en las votaciones. Por eso confirmando la doctrina legal del Decreto de la República de diez y nueve de septiembre de mil novecientos treinta y seis en el presente se dispone que sean los Sindicatos profesionales quienes se encarguen de todas las Habilitaciones del Magisterio. Ahora bien; es indispensable decidir, siendo varios los Sindicatos en que se agrupan los Maestros Nacionales cual de ellos ha de ejercer, en cada caso la Habilitación del Magisterio. La solución que se establece, de acuerdo con el principio ya aplicado en el Reglamento y con el más elemental espíritu democrático es que sea el Sindicato de mayor número de afiliados el que desempeñe un cargo que exige la adhesión y la confianza de la mayoría de los que de él se benefician. Fundándose en estas razones de acuerdo con el Consejo de Ministros y a propuesta del de Instrucción Pública y Bellas Artes.

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero. La Habilitación de Personal y Material del Magisterio Primario, recaerá en el Sindicato profesional adherido a una de las dos grandes centrales nacionales Unión General de Trabajadores o Confederación Nacional del Trabajo de mayor número de afiliados, Maestros nacionales en ejercicio, del territorio que abarque las funciones de aquellas.

Artículo segundo. El Comité Ejecutivo Provincial del Sindicato encargado de la Habilitación, designará los afiliados que, en su nombre y representación, ejerzan las funciones de Habilitado propietario y suplente.

Artículo tercero. El Ministerio de Instrucción pública queda autorizado para dictar las instrucciones necesarias para la mejor aplicación de lo que ahora se preceptúa.

Instituto Nacional de Ciudad Real

CELEBRACION DE EXAMENES EXTRAORDINARIOS

Por Orden del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes se ha dispuesto lo siguiente:

Primero.—Que del 1 al 15 de marzo próximo se celebrarán en los Institutos de Segunda Enseñanza que están funcionando, los exámenes extraordinarios que debieron celebrarse en Septiembre pasado, pudiendo concurrir a estos exámenes tanto los alumnos de dichos Centros como los que procediendo de otros Institutos, estén evacuados.

Segundo.—Abrir matrícula durante un plazo de 10 días, a partir de la publicación de esta Orden en la Gaceta, para aquellos alumnos a los que les falten una o dos asignaturas para terminar los estudios del Bachillerato, verificándose los exámenes en el referido plazo del 1 al 15 de marzo.

Tercero.—Tanto los alumnos que tengan que rendir exámenes como los que soliciten matrícula, serán previamente seleccionados, con arreglo a lo que dispone el Decreto de 19 de Septiembre último".

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ciudad Real 22 de febrero de 1937.

—El Comisario Director, F. MICHA. VILA.—El Secretario, CARLOS DIAZ.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza

Habiéndose diligenciado por esta Sección la mayor parte de los Títulos administrativos de los Maestros ascendidos a 4.000 pesetas por la Ley de Presupuestos de 31 de Diciembre de 1936, se pone en conocimiento de los interesados para que pasen a recogerlos a la mayor brevedad, debiendo entregar en esta oficina con posterioridad tres copias de la diligencia de ascenso, firmadas por el Titular y con el Visto Bueno del Consejo Local respectivo.

A mismo tiempo se advierte a todos los Maestros, propietarios o interinos, con sueldo de 3.000 pesetas, que no hubieran entregado aún sus Títulos en esta Sección, que deberán hacerlo cuanto antes, para estampar en ellos la oportuna diligencia. — Ciudad Real, 2 de Marzo de 1937 — El Jefe actual de la Sección. — FRANCISCO RUIZ.

SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

Hay que salvar a los niños de la metralla fascista

La generosa solidaridad con que los pueblos ruso y mejicano nos alienta en nuestra lucha contra el fascismo, se ha puesto otra vez de manifiesto.

Los camaradas de Rusia y Méjico, saben los sufrimientos que tienen sumidos los fascistas extranjeros a nuestros niños y a nuestras mujeres. Saben que a diario, los cobardes mercenarios alemanes que no pueden con nuestros hombres en la tierra, se "atienen" ¡valientes! a asesinar desde el aire a centenares de muchachitos españoles que no tienen más culpas ante el invasor que esa: el ser españoles.

Para ello han ofrecido al Gobierno de la República Española un trozo de sus suelos, donde puedan vivir sin peligro ni preocupaciones, bajo el cariño magnífico de las madres mejicanas y rusas, nuestros niños.

Nosotros que hacemos la guerra al fascismo por amor a la Humanidad, a todo lo que de noble, bueno y sano, tiene el Mundo, nosotros que luchamos y morimos a diario en las trincheras del antifascismo, para conquistar un mañana de cultura y Progreso para nuestros niños, no podemos permitir que éstos mueran, indefensos, en las casas y parques de nuestras rearguardias bombardeadas incesantemente por los bárbaros fascistas y debemos de ponerlos inmediatamente, sin pérdida de tiempo a salvo de todos estos peligros. Porque es una responsabilidad para las fa-

milias de los niños, obligarles a sufrir las consecuencias trágicas de la guerra.

"El verdadero cariño, el verdadero amor hacia estos niños—nos ha dicho un destacado dirigente del S. R. I. de Ciudad Real—será el librarles de estas penalidades y no cabe disculpa alguna para obrar de otro modo escudándose en un pretendido afecto que resultaría, en este caso, si tenemos en cuenta el gesto de solidaridad de nuestros hermanos de Rusia y Méjico".

¿Qué cuidados, que cariño, que acogida no tendrán nuestros pequeños en estos países?

Si en verdad somos revolucionarios ¿no nos merecen garantías las organizaciones obreras y los Gobiernos de aquellos países?

Si es así, nuestros niños, nuestros tesoros del mañana, que debemos de guardar hoy, deben de ser llevados allá donde ni las bombas de la aviación, ni los obuses de los barcos de guerra, puedan acabar con sus vidas orgullo de la España liberada del yugo capitalista, que empieza a nacer.

Los hijos de nuestros camaradas muertos en los campos de batalla, tienen un puesto preferente en esos países y por mediación del S. R. I. de Ciudad Real se ha iniciado ya esa labor. "Cinco niños faltan para completar el cupo de Ciudad Real—nos ha dicho el Comité Local—decidido en AVANCE, más adelante, merced al ofrecimiento de Holanda, Bélgica y



AL

de los

solución que
on el princi-
eglamento y
píritu demo-
ndicaco de
los el que
exige la ad-
la mayoría
ficián. Fun-
de acuerdo
os y a pro-
Pública y

siguiente:

Habilita-
al del Ma-
en el Sin-
o a una de
nacionales
ajadores o
del Traba-
afiliados,
ercicio, del
funciones

Comité
Sindicato
ción, desig-
nombre
as funcio-
rio y su-

Ministerio
la autori-
ciones ne-
cación de

MICHA.
CARLOSrativa
anza

or esta
os Titu-
maestros
por la Di-
de Di-
conoci-
ara que
or bre-
esta ofi-
copias
armadas
Bueno

erte a
rios o
D pese-
do aún
que de-
ara es.
diligen-
arzo de
Sec-

A

INFORMACION DE LA CAPITAL

Nota facilitada por la Diputación Provincial

La Diputación Provincial nos ha facilitado la siguiente nota: "El Alcalde de Retuerta del Bullaque a donado a esta Diputación Provincial una vaca suiza para el suministro de leche a los Hospitales".

Un donativo

El pueblo de la Mancha está demostrando su solidaridad para con el pueblo Malagueño.

En el Gobierno civil se ha recibido un donativo de 40 pesetas, hecho por Izquierda Republicana de Argamasilla de Calatrava.

Ni un sólo antifascista, manchego sin aportar en pro de los refugiados malagueños!

Evacuados perdidos

Se ruega a quien conozca el paradero de Bartolomé Troyano Moreno, María Troyano Romero, dos niños de 7 y 10 años respectivamente y Bartolomé Troyano Ruvillo, evacuados de Málaga desaparecidos, lo comunique a la Redacción de "Avance", calle de Calatrava, número 14.

Movimiento del Hospital

INGRESOS. — Cesareo Sánchez Gil, Almodóvar del Campo; Alfonso Ruiz Canero, La Carlota; Juan Hinojosa Ortega, Almodóvar del Río; Antonio Pérez Roperio Almodóvar del Río; Manuel Sánchez Bermejo, Puertollano; Angel Rodríguez Serrano, Villamayor de Calatrava; Auria Rodríguez Díaz, San García de Infamos; María Ruiz Muñoz, Cabeza de Buey; Manuel Rodríguez Naranjo, Carrión de Calatrava; Manuel Martínez Caballero, Oyas de Belmez; Enrique Hernández Boscal, Toledo; Manuela Santamaría Solomando, Puebla Nueva del Terrible; Carmen Cortés Hernández, Valdepeñas; Manuel Palomo Montealegre, Daimiel; Cándido Heredia Caraballo, Ciudad Real.

ALTAS. — Mercedes Blanco Muñoz, Granada; Remedios García Martínez, Fregena; de la Sierra; Gregoria Mora Ruiz, Almodóvar del Campo; Leandro Enrique Laca Cuesta, Oviedo; Juan Sevillano Valderrama, Córdoba; Matías López Martín, Navahermosa; Juan José López, Boadilla del Monte; Rafael Durán Cortés, Guadalcánar.

Relación de las dependencias oficiales que abonan el 10 por 100 en favor del Comité Provincial de Refugiados

Relación de las dependencias oficiales que abonan el 10 por 100 en favor del Comité de Refugiados.
Diputación Provincial.
Correos.
Telégrafos.
Instituto Provincial de Higiene.
Ayuntamiento.
Instituto R. A.
Obras Públicas.
Instituto 2.ª Enseñanza.
Servicio Agronómico.
Sindicato de Banca.
Hacienda.
Prisiones.
Teléfonos.
Delegación Trabajo.
Jurados Mixtos.
Minas.
Artes y Oficios Escuela.
Luis Pinilla, 50,00 pts.

Delegación de Hacienda de Ciudad Real

Reconocimiento del Sindicato Agrícola de Campo de Criptana

Por Orden Ministerial de fecha 26 de febrero, ha sido reconocido oficialmente como Sindicato Agrícola la Asociación de Pequeños Agricultores de Campo de Criptana, otorgándosele el derecho a gozar de las exenciones tributarias que concede en tales casos la ley de 28 de enero de 1906.

Cartillas de suministros

Nota del Alcalde

Por la presente se cita a los vecinos de las calles Capitán Galán, Cruz, Carlos Vázquez, García Hernández, Mercado Viejo, Pablo Iglesias, Plaza de la Constitución, Avenida de Nakens, Ricardo Balbuena, Diego Almagro, Callejón de Enmedio García Quejido Higinio Peñuela, Joaquín Aguilera, J. Manuel Delgado, José Giménez Lillo, Lentejuela, Pintor Lizcano, y Santo Tomás de Villanueva para que se pasen por las oficinas de este Ayuntamiento, mañana, día tres, de 9 a 1 y de 4 a 6 y media, para recoger las tarjetas de abastecimiento, rogando no dejen de hacerlo para facilitar la labor de esta Comisión y poner en vigor dichas tarjetas lo antes posible. Ciudad Real 2 de Marzo de 1937. — El Alcalde, CALIXTO PINTOR.

UHP - 1

Radio Partido Comunista

El Jueves, hablará el camarada Gustavo Vergneau, de la Columna Internacional

El próximo día 4, jueves, pronunciará una conferencia, desde el micrófono de Radio del Partido Comunista de Ciudad Real, el camarada Gustavo Vergneau, responsable político de los heridos de la gloriosa Columna Internacional.

El tema a tratar por dicho camarada es el siguiente: "El espionaje fascista en España".

La conferencia será traducida inmediatamente por el compañero Criado.

ESTACIÓN METEOROLÓGICA DE CIUDAD REAL

Datos de las observaciones meteorológicas efectuadas en Ciudad Real, a las 18 horas del día de hoy:
Altura barométrica, 704'0.
Dirección del viento, S. O.
Fuerza del mismo, fuerte.
Recorrido en 24 horas, 420 Km.
Estado del cielo, cubierto.
Temperatura máxima a la sombra, 12'2.
Temperatura mínima, 2'8.
Temperatura media, 6'5.
Evaporación del aire, 1'6.
Lluvia, 1'6.
Humedad relativa del aire, 95.
Ciudad Real, 2 marzo, 1937.

Suscripción del pueblo de la Mancha para adquirir un aparato de «Rayos X» para la Columna Internacional

Suma anterior, 1.137 pesetas con 25 céntimos.
Salomón Buitrago, 5 pesetas; Lázaro Somoza Silva, 10; Barnabé Segades, 1.
Total recaudado hasta hoy, 1.153 pesetas con 25 cts.

El Gran Mitin de Adhesión del Frente Popular de Madrid

En el Monumental Cinema ha tenido lugar un mitin organizado por la Sociedad de Albañiles, en el cual tomaron parte los camaradas Pascual Tomás, y los ministros de Agricultura camarada Uribe y de Estado camarada Alvarez del Vayo, de cuyo mitin entresacamos los siguientes párrafos

PASCUAL TOMAS:

Al producirse la subversión militar, la Comisión ejecutiva de la Unión General no tuvo más que una sola preocupación: ofrecer al Gobierno de la República todo cuanto significa y todo cuanto vale la Unión General para las posibilidades de acción que nosotros depositábamos en manos del Gobierno sirvieran para crear el instrumento de acción que sabidamente utilizado diera al pueblo su legítima victoria contra los militares sublevados.

En primer lugar, la Comisión ejecutiva de la Unión General estima que en la vanguardia no puede haber milicianos de la C. N. T. ni de la F. A. I. ni del Partido Socialista ni de la U. G. T. Estimamos nosotros que deben desaparecer todos estos emblemas que distinguen a unos milicianos de otros y que no puede haber en el frente más que soldados del pueblo.

En el frente, a crear y a consolidar rápidamente el Ejército del pueblo, columna y base de la victoria. En la retaguardia, a dejar en manos del Gobierno todo lo que se relaciona con la vigilancia y el cumplimiento de las órdenes que emanan de los ministros responsables; las fábricas, los talleres y los campos deben ser nacionalizados para que el Gobierno controle y dirija toda la economía, fundiendo las posibilidades creadoras que atesora en sí misma en beneficio exclusivamente de la guerra. Los Sindicatos obreros, a colaborar con el Poder público, trabajando cuantas horas sean precisas: ocho, diez, doce, lo que el trabajo requiera, sin pensar ni en un solo instante en solicitar mayores ingresos económicos ni mayores beneficios dentro del propio trabajo.

VICENTE URIBE:

"Como queremos un nuevo mundo, el pueblo de Madrid, colectivamente, ha dado el ejemplo de organización y de la capacidad de un trabajador cuando esté organizado. El instrumento fundamental para lograr nuestros propósitos es el Ejército".

"Un Ejército capaz de vencer no se puede concebir sin mandos, sin conductores, sin jefes que no sientan la causa del pueblo".

"Nadie puede dudar de que la causa antifascista es la causa del progreso de la humanidad. Sin la fuerza, la razón no sirve para nada, porque si ésta sirviera, hace muchos años que el proletariado habría triunfado contra la burguesía".

"En las fábricas no se puede decir hoy que el patrono no quiere trabajar para la guerra. Además de que las fábricas están en nuestras manos, los trabajadores no se cuidan de las horas de trabajo, porque la conciencia de la responsabilidad de sus actos es cada vez más firme".

"Desgraciado de aquel que intenta romper la unidad del pueblo español, pues será echado a patadas por traidor." (Gran ovación).

CASA DE SOCORRO

En este centro benéfico han sido asistidos durante el día de ayer, las personas siguientes:

Cecilio Varona, de 5 años, al cual hubo que hacerle extracción de orina a causa de la retención que padecía.
José Balesteros, que padecía una herida contusa en la rodilla derecha, motivada por una caída en la vía pública. Pronóstico leve.

"La inmensa mayoría de los campesinos españoles están a nuestro lado y procuran sembrar más que en años anteriores para que el pueblo español pueda comer mejor mañana."

Terminó diciendo que la única autoridad es el Gobierno de la República, y todos los demás soldados, para bajo las órdenes de éste enarbolar la bandera de la República democrática de la libertad y de la justicia.

ALVAREZ DEL VAYO:

Si luego en determinados países tan vitalmente interesados como nosotros en que no produzca la fasciación de España, la actuación gubernamental no corresponde a la axioma evidente de que defender hoy Madrid es defender para un mañana no muy lejano, París y Londres y Praga y los países del Norte y cada nación libre y democrática, hay que referirlo, como cien veces lo he dicho ya, a una debilidad lamentable en la política exterior de las democracias europeas frente a la táctica fascista de adueñarse del Continente, explotando el horror a la guerra. En diversas ocasiones he denunciado desde la más alta tribuna internacional lo a mi juicio insensato de una política pacifista que consiste en ir cediendo a Alemania e Italia una posición tras otra con tal de que externamente la paz de Europa no apa-

rezca roto. Rota está desde julio de 1936 en que dos potencias fascistas sin previa declaración de guerra —¿para qué?—, comenzaron a hacérsela a España; y los 60.000 soldados italianos enviados por Mussolini a guerrear a España —¡es grotesco hablar de voluntarios en un país como Italia, en que hasta cada "ballilla" de seis años está militarmente registrado y encuadrado!— son la mejor prueba de que en el occidente de Europa la paz es solamente una ficción irónica y sangrienta en la terminología convencional de las Cancillerías. Entregar a la España que se bate por su independencia, ¡sí! pero a la vez por la seguridad y la independencia de la Europa occidental, a Alemania e Italia, y entregarla sólo porque a toda costa hay que evitar una extensión de la guerra, es allanar el camino a las dos potencias fascistas hacia la hegemonía definitiva en el plano internacional.

Madrid se entrecruza en los planes. Los cálculos de la conjura, bien mentalmente urdida y calculada, contando con la endebles de ciertas reacciones exteriores, se hacen añicos frente a esta ciudad, recia, toda ella transformada en la trinchera suprema de la libertad de Europa.

El acto terminó con gran entusiasmo, cantándose la Internacional.

JUSTICIA POPULAR

El peso de la Justicia Popular sigue cayendo impacable sobre las personas acusadas de desafección al Régimen y a la causa del pueblo español.

Con este motivo se celebró ayer mañana la vista contra el vecino de Ciudad Real José Luis García Romero.

El fiscal, camarada Miranda, después de un breve y brillante informe, le acusó de haber pertenecido al partido de Renovación Española, de tendencia monárquica.

Después de presentadas las pruebas se pudo comprobar que el citado individuo se afilió a dicha organización reaccionaria a consecuencias de las coacciones ejercidas sobre él.

En la actualidad está afiliado al Sindicato de Transporte y ha prestado sus servicios desde que estalló la criminal rebelión fascista que ensangrienta nuestro suelo.

El fiscal pidió que el procesado se le impusiera la pena de un año bajo la vigilancia de las autoridades.

El Tribunal, ratificando la petición fiscal, acordó se le impusiera la misma pena.

Por la mañana también, se celebró la vista contra los vecinos de Alhama, Amable Gómez Prieto, Ernesto Gijón Arias, Nicolás Gómez Gómez y Hermenegildo Garrido Torrijos, acusados de inadaptación al Régimen republicano.

La prueba afectuada, ha demostrado que las citadas personas se encuentran defendiendo al Régimen en el Batallón "Tigres de Acero" donde se enrolaron últimamente.

El Ministerio Fiscal solicitó la absolución de todos ellos y el Tribunal accedió a ello.

MOVIMIENTO SINDICAL

Federación Local (U. G. T.)

Anoche se celebró en la Casa del Pueblo, una reunión de pleno de la Federación Local de Sociedades Obreras e nuestra capital.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Instalar un buzón y una centralilla telefónica en la Casa del Pueblo para servicio de los sindicatos.

Poner los nombres de conocidos militantes del Partido Socialista a los diversos pabellones que se han de inaugurar próximamente. De momento han sido designados los nombres de Pablo Iglesias, José Maestro, Manuel Novés y Tomás Martínez Bravo.

Con referencia al acto que ha organizado la Federación Local, se acuerda que si el orador interesado puede desplazarse, se celebre el próximo domingo el mitin.

Sindicato de Dependientes de Comercio

En contestación al telegrama que el pasado domingo se envió por el Congreso Provincial al Gobierno, adhiriéndose a la labor que viene realizando, en el día de hoy se ha recibido la siguiente contestación del camarada Largo Caballero:

"Presidente Consejo Ministros y Ministro de la Guerra, a Sindicato Provincial Dependientes de Comercio.—Agradecido en nombre del Gobierno por adhesión leal expresada en vuestro telegrama, os envío un saludo paternal: Largo Caballero".

Se acordó igualmente poner con toda rapidez al cobro los recibos que han de abonar los sindicatos, referente a las dependencias ocupadas en el domicilio.

NOTA INTERNACIONAL

Para muchos superficiales observadores del desarrollo internacional de la lucha española, la actitud de la Unión Soviética enfrentando una abstención de control por sus barcos de guerra al papel que le asignaba el Comité de Londres, es juzgada como un error cometido en nuestro daño y un triunfo más de la política de los países fascistas. Llegan a creer, los que así opinan, que esta decisión significa una inhibición absoluta de la patria de los trabajadores en la cuestión de España. Pero nada hay más lejos de lo cierto. Precisa considerar que la Unión Soviética tiene en el campo de su política exterior, relacionado con nuestra guerra, dos frentes. Uno es el propio de España o más bien el del fascismo en España, y el otro, el del fascismo en el Comité de Londres. Cuando la Unión Soviética responde con una decisión como la adoptada que aparentemente significa dejar manos libres al fascismo en España, no es a éste frente al que directamente va su respuesta y por esto no debe ser juzgado como si estuviera a él solo dirigida, sino que con ella se defiende y nos defiende en el frente internacional del fascismo, donde se están librando las batallas diplomáticas precursoras de la nueva guerra europea.

Desde lo alto de los aire, con sus ciento cincuenta mil aviadores en formación; desde las dilatadas líneas de sus fronteras, desde las costas lejanas de sus mares, el Ejército Rojo, los marinos soviéticos, vigilan.

El fascismo contra los niños

París.—La prensa de la capital de la República francesa dedica grandes columnas al nuevo Concilio fascista del Gobierno de Italia en el que se acordó destinar grandes cantidades de armamento y prestar atención al problema de la natalidad.

El fascismo italiano, y todos los fascismos por supuesto, tienen un interés vital por lanzar a la vida niños para luego asesinarlos.

El congreso anti-imperialista

Londres.—Se está celebrando en Londres el Congreso Internacional de la Liga Antiimperialista. Han acudido más de doscientos representantes de todo el mundo, entre ellos varios de la India, de Oriente, de Abisinia y América. De un extremo a otro, de Norte a Sur, el mundo se prepara para dar la batalla al imperialismo fascista.

Hambre fascista en Abisinia

Adis Abeba.—El régimen de terror impuesto por el fascismo italiano ha fomentado extraordinariamente el hambre que se ha enseñoreado de

pueblo etiope. Muchas personas perecen de iniciación. Esto es lo que el fascismo hace con los pueblos por él dominados.

Nosotros luchamos hasta el fin para impedir que nuestros niños y nuestras mujeres se mueran de hambre.

Los trabajadores de Finlandia con el pueblo español

Eugsilfor.—De Eugsilfor ha salido un cargamento de veinte y cuatro mil tarros de leche condensada que los trabajadores de Finlandia envían para los niños españoles.

Triunfa el Frente Popular en las elecciones municipales

París.—Con las elecciones municipales celebradas ayer, obtuvieron grandes éxitos los partidos que componen el Frente Popular y muy especialmente, el Partido Comunista, dándose el caso de que en el departamento Del Sena el candidato comunista obtuvo el doble de votos que el fascista.

París en Francia, como Madrid en España, impedirá por un medio o por otro, que el fascismo triunfe.

Para los fascistas es un mito el control

Los pilotos ingleses que efectuaron un reconocimiento en la zona rebelde han declarado que en los aeródromos de Sevilla existen treinta aviones Junkers y otros tantos Fiat de caza así como numerosos pilotos alemanes e italianos, además de las escuadrillas de bombardeo que durante estos días han enviado al frente de Madrid.

Igualmente los alemanes han enviado a frente de Madrid en los últimos días desde Sevilla tres destacamentos de tanques.

vigor el plan de control marítimo en las costas de España.

El control de las costas orientales de España que ha sido confiado exclusivamente a los buques italianos y alemanes no puede dar un resultado favorable pues como se sabe las escuadrillas italianas y alemanas han bombardeado las ciudades de nuestras costas y son las que han tomado parte activa en la toma de Málaga.

A pesar de los pesares y de los "controles" el 28 de febrero último desembarcaron en España cuarenta y cinco mil soldados italianos que fueron movilizados por el Gobierno fascista.

Cataluña celebra la semana «Pro-Madrid»

Se ha celebrado en Barcelona un imponente desfile del Ejército Popular con motivo de las fiestas de inauguración de la Semana «Pro-Madrid», organizada por el Gobierno de la Generalidad de Barcelona.

A las diez comenzó el desfile de los diferentes batallones. Durante la parada militar volaron sobre la ciudad barcelonesa, tres trimotores y un caza de la flota aérea republicana.

Después del desfile hizo uso de la palabra el presidente de Cataluña, señor Companys, quien dijo, entre otras cosas interesantes, que se imponía necesariamente la consecución de un Ejército Unico, de un Mando Unico, de un Gobierno Unico y de

una gran disciplina, para ganar la guerra.

Ultimamente preguntó a los soldados del pueblo si estaban dispuestos a luchar hasta vencer al fascismo, siendo contestada su pregunta con un "¡Sí!" unánime y atronador.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

Apuntes de guerra

El cementerio de San Martín de la Vega

Morata. A la entrada había una huerta que ya no existe. Los obuses la han convertido en un gran hoyo. Entre dos árboles tronchados por la metralla está un armario de luna—sin luna, naturalmente—que llegó a la huerta lanzado desde una de las casas. Estos son prodigios de la artillería que cambia de lugar las cosas del mundo.

Morata es un pueblo en ruinas. Se parece a esos poblados de gran guerra que hemos visto desfilar por los films americanos, un poco incrédulos, cuando pensábamos en la técnica todo poderosa del estudio cinematográfico. Lo más triste del bombardeo en el pueblecito: las rejas prudentes retorcidas e inservibles. Cuando los viejos padres las pusieron allí pensaban en los novios, pero no tenían en cuenta a los trimotores.

Muchos cementerios de España han pasado durante estos ocho meses por noches de tiros y han visto saltar al aire sus viejos ataúdes desenterrados por la metralla.

Acaso por eso este de San Martín de la Vega no conmueve a nadie. Menos que a nadie a los fascistas, familiarizados con los cementerios. Ellos los han elegido muchas veces como lugar de lucha, seguramente porque les atraían allí voces cercanas de víctimas que pasarán su cuenta.

Allí están. Por las noches nuestros hombres ven los fognozos que alumbran los perfiles de las luces desengañadas.

Desde este monte, el cementerio se ve pequeño y cuadrado como una tierra que debió ser acotada para la paz definitiva. Junto a la tapia se vislumbra el cadáver de un camión volcado a trozos por uno de nuestros obuses. A veces, detrás de las tumbas se ven saltar sombras de hombre. Pero no son hombres; son ratas.

El cerro de Pingarrón aparecía delante con franjas de sol y nubes de pólvora. Nuestros cañones comenzaron a tirar. Fueron los obuses escalando el pico del cerro que se había invisible. Pronto tropezaba la cortina de humo con hombres y máquinas. ¡Adelante!

Se pegaron al borde de la loma y comenzó la carrera hacia arriba. Nuestros hombres trepaban con roncos gritos. Las ametralladoras supervivientes del cerro querían cortarles la senda. Pero ellos llegaron.

Aquí salieron las bayonetas agudas. Los hombres de la República estaban dentro.

Los cañones vinieron en auxilio del enemigo. Los obuses que caían en las trincheras llevaban otra marca de fábrica. Desde allí, por los lados, comenzó el sitio de las pequeñas casas convertidas en nidos de ametralladoras. Nuestros cañones volvieron a lanzar sus envíos de metralla contra aquellas trincheras donde no cabían más muertos. Todo el bosque era un manchón de niebla artificial que se gaba a los hombres. La batalla se había extendido y el episodio se repetía a lo largo de todo el frente de ese frente a donde el fascismo de todos los países ha venido a dejar sus montones de muertos.

En este monte, en lo más alto de este cerro de Pingarrón, en las cumbres de todos los montes de España, serán levantados monolitos blancos con nombres grabados a martillo. Aquí serán leídos los de la División de Líster, bajo el hito de una fecha: la de aquel día en que la División—una masa forjada con hierro y cemento—subió las tres veces hasta las trincheras hondas.

Así se trabaja en la Unión Soviética

En la U. R. S. S. la producción alcanza su grado máximo. En una fábrica de pan, se produce diariamente setenta y cinco mil toneladas de este artículo.

Este año se ha construido un nuevo ferrocarril en la línea de los montes Urales al mar Caspio. Esa línea tendrá una longitud de 101 kilómetro.

Se ha terminado la construcción del observatorio astronómico de la Academia de Ciencias, instalado en el monte Kongo en Georgia. La construcción de ese observatorio ha costado once millones de rublos.

En el mes de marzo, seis expediciones aéreas irán al extremo oriente y la Siberia para recorrer las regiones boscosas y levantar diversos planos. En la U. R. S. S. se está terminando la filmación de dos nuevas películas que prometen ser un gran acontecimiento cinematográfico. La primera se titula "LA AVIACION EN LA ECONOMIA NACIONAL" y la segunda se titula "LA REBELION DE LOS COSACOS", basada en argumentos puramente históricos y en la que toman parte más de dos mil cosacos.

Ha sido sometido a una prueba el nuevo automóvil de siete asientos que construye en serie una gran fábrica nacional, habiendo dado como resultado un consumo máximo de ciento ochenta y un gramo de nafta por kilómetro.

Dice un escritor extranjero

«Estoy convencido de que el pueblo español será el vencedor»

Valencia.—Mr. Lawrence Ferns, escritor británico, publicó unos artículos sobre la situación de España en el "The New York Times" y en "The Times" de Londres.

Mr. Lawrence resume así la marcha de la lucha:

"Ante los últimos acontecimientos de la guerra, encuentro confirmadas las observaciones que formulé en mis trabajos informativos y de orientación repetidas veces. Hace tiempo asegure que el Gobierno legítimo de España, el Gobierno de la República ha vencido dos veces a los sublevados: una, en las primeras semanas de la rebelión. Después vinieron los refuerzos solicitados por los fasciosos: aviones y fuertes máquinas de guerra, tropas coloniales, voluntarios extranjeros, técnicos también extranjeros. Todo esto se lanzó contra Madrid, adonde pensaban entrar para someter a la capital de la República a su dominio en muy pocas horas. También entonces fueron derrotados los fasciosos por las fuerzas de la República y el tremendo ataque contra Madrid se estrelló ante el heroísmo del pueblo español. También entonces venció éste otra vez a los fasciosos, a los manroques y a los extranjeros".

Después de hacer atinadas observaciones sobre la inexplicable actitud de las democracias en el caso de Abisinia, antes y ahora en el de España, y de analizar el sistema de "bluff" de las potencias imperialistas, agrega: "No pretendo dar lecciones al pue-

blo español; sin embargo, me parece que lo que es menester aquí es que se olviden las luchas y las pequeñas rencillas de partidos y organizaciones. No solamente por todos los hombres de buena voluntad, sino también por parte de las mismas organizaciones como entidades de función social. Todos deben luchar en un solo partido, que debe situarse a la altura de los acontecimientos. Debe ser para la defensa de los fueros de la civilización, de la moral y del progreso. Tengo la impresión de que España ha pasado ya por los peores momentos y que las cosas van en marcha ascensional hacia el triunfo de la República y de cuanto ésta significa como régimen humano y aspiración progresiva de la paz. Y cuanto con que si los españoles se deciden a luchar ahora con mayor disciplina y con un solo designio, que es de la liberación de su país de la amenaza extranjera, haciendo caso omiso de palabras y frases que tienen escaso valor la victoria es segura".

El observador afirma que se lucha con mejor organización y mayores seguridades para el triunfo de la causa del pueblo.

"Estoy convencido—añade—de que si el pueblo español pone a contribución de la victoria todas sus energías, toda su capacidad de disciplina y su voluntad de triunfar, será el vencedor, por encima de sus agresores de sus invasores. La victoria final será de España y de su heroico pueblo." (Febus.)

En Alcalá la Real se avanza por la región de Priego y Córdoba

Según los últimos comunicados oficiales ha habido un encuentro de avanzadas entre las fuerzas de la República y las de la vanguardia de los fascistas que se adelantan por la región de Peñarroya. Al último ataque nuestro iniciado para contrarrestar la resistencia rebelde ha seguido una rápida concentración de las tropas combatientes.

La situación, aparte del resultado moral, vuelve a ser lo que era. Ambos Ejércitos en este sector guardan sus posiciones primitivas, se observan y se hostilizan constantemente. Peñarroya, con sus defensas naturales y parapetos fortificados, forma otra barrera tan fuerte como la de Morata, Lopera, Porcuna. Para quebrantarla hace falta una abrumadora superioridad numérica y grandes masas de artillería.

En el frente de Villa del Río, en Lo-

pera, leales y fasciosos se observan arma al hombro, esperando noticias de otros frentes para definir su actitud con ofensivas vigorosas o defensivas cautas.

En Alcalá la Real nuestras tropas avanzaron por la región comprendida entre el término de esta población y Priego de Córdoba. Los fascistas acudieron en socorro de sus fuerzas, enviando en vanguardia diversos batallones de africanos e italianos, que fueron casi destruidos.

Por un movimiento de nuestros soldados se obligó a replegarse al enemigo precipitadamente sobre sus segundas líneas de defensa.

Pudieramos decir que ésta ha sido la primera fase de la batalla que aquí se libra. La segunda se desarrollará enseñada, y seguirán adelante las tropas de la República.